



EL DEBATE SOBRE ZONA FRANCA Y SU FUTURO SE MANTIENE ABIERTO PARA LOS EMPRESARIOS Y, POR ELLA, ESPERABAN REUNIONES EN LA VISITA DEL PRESIDENTE GABRIEL BORIC.

Molestia en Zona Franca tras la visita del Presidente: no se reunió con empresarios

Dirigentes de las asociaciones de usuarios de Zofri creen que en la segunda visita de Gabriel Boric a la región era necesaria una reunión para entregar certezas al sector sobre el futuro y modernización del sistema.

Patrício Iglesias
 La Estrella de Iquique

Molestia generó entre los gremios de empresarios de Zona Franca que el Presidente Gabriel Boric no considerara reuniones con el sector en su última visita a la región. Sobre todo tras el retiro, por parte del gobierno, del proyecto de ley que abogaba por la extensión de la concesión por 30 años del sistema franco.

En su única referencia a Zona Franca, el Mandatario indicó que "se requiere una modernización, donde no sea solamente una puerta de paso hacia Bolivia, sino también mejore las condiciones locales (...) vamos a presentar una licitación para renovar el contrato de concesión y esta-

blecer más criterios regionales para la Zofri. Esto se va a solucionar, está en carpeta y va a tener una solución pensada en el beneficio de la región".

El vicepresidente de la Unión de Empresarios de Zofri, Ariel Lepiske, lamentó que el Presidente Gabriel Boric no acordara una reunión con los usuarios del sistema franco. "Faltó eso. Tuvo reuniones (en su visita) y pudo hacerse un lugar en la agenda", indicó.

El empresario argentino agregó que, si la máxima autoridad se juntó con gente en su visita a Tarapacá -e hizo recorridos- "pudo haber estado 30 minutos para poder hablar con los usuarios y dejarles tranquilidad. La Zofri es muy importante para la región y que no se

haya tocado ese tema nos llamó la atención. Si él no podía, pudo mandar al ministro de Economía".

Para Lepiske tiene otra importancia analizar el tema de Zofri, y su futuro, con una autoridad tan relevante como Gabriel Boric. "Si Zona Franca es tan importante para la región, por qué no se le dio la importancia cuando visitó Tarapacá", remarcó el dirigente.

A este cuestionamiento se sumó el past presidente de la Asociación de Usuarios de Zofri, Max Barrera, quien se mostró preocupado por no haber tenido la oportunidad de "intercambiar opiniones con la principal autoridad del país respecto del futuro de la administración de Zona Franca y los problemas asociados del

sistema, para ponerlo al día".

Barrera dijo que, tras el retiro del proyecto por parte del gobierno, "no tenemos ninguna información, ningún avance y tampoco que haya empezado algún proyecto".

Expresó que también las ideas que circulan sobre Zofri ninguna "se aviene a lo que están pensando los usuarios sobre el futuro de Zona Franca, pues consideramos que el sistema de administración ya está obsoleto y ayuda poco al desarrollo del sistema".

Acotó que, por ahora, no harán ninguna gestión con carácter de urgente, pero aclaró que esperan reunirse con "Corfo y ministros para que se analice la situación del sistema". Para Barrera el

estado actual de Zofri es "de una alta incertidumbre".

tante para el comercio de Tarapacá", advirtió.

Cabe destacar que a fines de enero de este año, la subsecretaria de Hacienda, Claudia Sanhueza comprometió una mesa de trabajo para analizar el futuro de Zofri, situación que los empresarios que operan el sistema esperan que se materialice.

INDUSTRIALES ESPERABAN DIÁLOGO

El hecho de que no existiera diálogo con los sectores de Zofri y de la industria local también llamó la atención de la Asociación de Industriales. El gerente general, Marcos Gómez, expresó que "esta visita queda mucho en deuda en relación a los factores productivos, gremiales, formación, capacitación y desarrollo de nuestra región. De suma preocupación para nuestros sectores constituye el Royalty propuesto por el Ejecutivo y que está en actual discusión. Unido la falta de inversiones futuras prospecciones mineras". Precisó que la minería es la principal actividad hoy de Tarapacá y principal aporte del PIB, "pero no estamos siendo incluidos en la actual discusión. Esperemos que este Royalty no se haga entre cuatro paredes y solo en Santiago".